

ARGENTINOS 3 - CARTAGINES 1

DIEZMADAS TRES DIVISIONES ITALIANAS

Las tropas imperialistas británicas penetraron en Margheritha, en la confluencia de los ríos Juba y Ueb
Secdeti

Esas tropas se aproximan a Gelib mientras otras presionan en el frente de Keren donde mantienen un asedio desde hace veintidos días

Oficialmente anunciase desde El Cairo la ocupación de Gjumby por los ingleses

Diezmadadas por los británicos tres divisiones italianas

NAIROBI, 23. — El comando de fuerzas británicas dió el siguiente comunicado: "Los pilotos de los aviones de reconocimiento informan que las tropas imperiales se hallan en el interiorde Margherita y otros contingentes están cerrándose sobre Gelib". El viernes los bombarderos atacaron concentraciones de tropas cerca de Oube viendo

(PASA a la página CINCO)

GRAN BRETAÑA LUCHARA EN ORIENTE

PETAÏN, DARLAN Y HUNTZIGER FORMAN LA NUEVA JUNTA EN FRANCIA

Esa junta elimina el triunvirato que quería Flandin
Con cinco ministerios contará en lo sucesivo el gobierno francés

VICHY, 23. — Con la nueva reorganización ministerial, quedó eliminado el triunvirato que quería Flandin, sustituyéndole por una junta integrada por el mariscal PetaÏn, Darlan y el general Huntziger. Le Journal Officiel no dió hoy publicidad a la reorganización, debido a que Darlan continúa aún las conversaciones (PASA a la página TRES)

Lo hará si ella o sus aliados son atacados

Hizo la prevención a los japoneses el director general de información y publicidad en Singapur

SINGAPUR, 23. UP. Victor Purcell, director general de información y publicidad en esta base británica, previno a los japoneses en una alocución por radio, que Gran Bretaña luchará en Oriente si ello o sus aliados son atacados. Purcell reiteró las aseveraciones de encierro de que se quejan los japoneses y acusó a Alemania, de estar removiendo cielo y tierra para persuadir al Japón a que ataque a Gran Bretaña y las Indias Orientales Holandesas. Recomendó a los habitantes que no pierdan su serenidad en caso de que la situación haga crisis y reiteró la solidez de la posición británica.

PREPARADA GRAN BRETAÑA PARA LA DEFENSA ANTIGASES

El gobierno dispone una demostración con gases en Londres

Tal defensa forma parte del programa de defensa del imperio británico

LONDRES, 23. — La primera demostración práctica con gases a que se someterá la metrôpoll, tendrá lugar mañana, ya

que ésta forma parte del programa de defensa del imperio británico, contra posibles ataques con gases por parte de Alemania. Se ha advertido a participantes en la demostración que no deben desprenderse bajo ningún pretexto de las máscaras contra los gases denominados "de mostaza" y se ha escogido como escenario de la demostración

Pasa a la Página 8

OTRO JUEGO de los ARGENTINOS

LA FLOTA AMERICANA EN COSTA RICA LA MAS FUERTE DEL MUNDO

Será reforzada hasta convertirla en la mayor fuerza naval defensiva del mundo

Lo declara así el secretario de la marina coronel Knox

WASHINGTON, 23. — El secretario de marina coronel Knox declaró que es preciso reforzar la marina de los Estados Unidos hasta convertirla en la mayor fuerza naval defensiva del mundo, para estar seguros de que la flota no haría cosa de un ataque de potencia extranjera alguna. No podemos permitirnos, dijo, correr riesgos en el mar, encima o debajo del mismo. Debemos dominar los tres cami-

nos que conducen a nuestras costas. Si no obtenemos la supremacía, estaremos expuestos a la destrucción. Declaró que la flota que atacara a los Estados Unidos tendría muchas posibilidades de éxito si poseyera bases en las Antillas así como en las costa norte o sur de América. Por consiguiente, la defensa del continente entero, es absolutamente necesaria para la defensa de Estados Unidos.

EN COSTA RICA

Se enfrentarán el miércoles próximo en el estadio nacional al Combinado Heredia-Orión

El encuentro será a las tres de la tarde presentándose un equipo nacional muy bien integrado

Los precios de entrada para ese juego han sido rebajados por la directiva de la federación nacional de futbol

Los futbolistas argentinos Estudiantes de la Plata, que en el encuentro, internacional de futbol de ayer en el Estadio, demostraron lo mucho que valen, y que está ampliamente justificado (Pasa a la pag. TRES)

SERVICIO CABLEGRAFICO DE LA UNITED PRESS

PRELUDIO DE LA INVASION

Nutridos contingentes de fuerzas alemanas cruzaron la costa del Canal de la Mancha pero fueron rechazados por las defensas británicas

El número de operatos alemanes que cruzó el Canal ha sido el más grande registrado hoy dando lugar a que se califique la incursión como preludio de la invasión de la primavera

LONDRES, 23. — Aprovechando las condiciones atmosféricas favorables, nutridos contingentes de fuerzas alemanas cruzaron en las primeras horas de esta tarde la costa del canal de la Mancha y fueron recibidos con fuego nutrido de las baterías antiaéreas e interceptados por escuadrillas de aviones de caza de la defensa británica. El número de aparatos alemanes que cruzaron el canal, ha sido el más grande registrado hasta hoy dando lugar a que se califique esta incursión como el "preludio de la invasión de la primavera". Algunos de los atacantes fueron derribados frente a la costa, al ser perseguidos por los cazas británicos.

LA GUERRA SERA LARGA

Declaró ayer Mussolini en una inesperada presentación durante la reunión fascista en el teatro Adriano.— Italia luchaba contra Gran Bretaña hasta la última gota de sangre

Declaró que el décimo ejército italiano y la quinta escuadra aérea han sido destruidas, pero puesto que nosotros mismos lo reconocemos, agregó, es inútil que los ingleses exageren los hechos.— Aseguró que los intereses fundamentales de Rusia la conducen a continuar las buenas relaciones con el eje y presagió importantes éxitos para las armas italianas

En los círculos autorizados alemanes se declara que el discurso de Mussolini demuestra la firme solidaridad del eje en la lucha

ROMA, 23. UP. — En una inesperada presentación durante la reunión fascista en el teatro Adriano de esta capital, el Duce declaró que Italia luchará contra Gran Bretaña hasta la última gota de sangre y afirmó que la nación italiana ha estado en lucha con las pluto-democracias desde 1922. Expresó que si Italia hubiese estado preparada, habría entrado en la guerra



MUSSOLINI

En setiembre de 1939, en vez de hacerlo en Junio de 1940, y señaló que hubiese preferido que la actual guerra se hubiese demorado para que Italia pudiera acumular su material "pero la historia, agregó, lo toma a uno por el pescuezo y lo obliga a dedicarse". Declaró que el décimo ejército italiano y la 5ª escuadra aérea han sido destruidas, "pero, puesto que nosotros mismos lo reconocemos, prosiguió, es inútil que los ingleses exageren los hechos.

Expresó que Grecia era el último baluarte británico y era necesario forzarlo. "Las pérdidas griegas han sido elevadísimas añadió, y pronto llegará la primavera (PASA a la pag. DOS)

ATAQUE EN MASA A LAS BASES ALEMANAS

Especialmente contra Brest y las obras portuarias de Francia

LONDRES, 23. — Los bombarderos británicos realizaron hoy un ataque en masa contra las bases alemanas de invasión, después de la incursión aérea

efectuada anoche contra las instalaciones navales de Brest. Des de las primeras horas de la mañana y aún durante la tarde, (PASA a la página DOS)

HUNDIDOS

—OCHO BUQUES ITALIANOS DE ABASTECIMIENTO—

Los hundieron en el Mediterráneo seis submarinos británicos

LONDRES, 23. UP. — El Almirantazgo anunció que seis submarinos británicos, hundieron recientemente a ocho buques italianos de abastecimiento en el Mediterráneo y otra nave fue alcanzada por los disparos. Los

sumergibles Truant y Un Soldier, hundieron dos naves cada uno, el Triton (que luego se perdió), el Rover, el Regent y el Utmost se anularon un hundimiento cada uno.

NOVEDADES

Nº 1358 - Director: Rafael Soley San José, Lunes, 24 de Febrero

LA GUERRA SERA LARGA

Viene de la pág. UNO
"mañana". Sostuvo que las pérdidas británicas en Cirenaica fue ron 20.000 y no 2.000, como dicen los ingleses y anticipó que la guerra será larga. "Inglaterra no puede ganar, afirmó, y pronto se dará cuenta de la importancia de la cooperación italo-germana". Aseguró que los intereses fundamentales de Rusia, la conducen a continuar las buenas relaciones con el eje y presagió importantes éxitos para las armas italianas.

EL DISCURSO DE MUSSOLINI COMENTADO EN ALEMANIA

BERLIN. 23.— En círculos autorizados alemanes se declara que el discurso de Mussolini pone fin a todos los rumores sobre una pretendida deserción de Hitler al Reich. Demuestra una vez más, dicen, la firmeza y solidez del eje, en esta dicha de vida o muerte. Todos aquellos que creyeron las afirmaciones británicas de que Italia estaba dispuesta a pedir la paz por separado, se sintieron desilusionados y comprenden que no pueden abrigar esperanza a este respecto. El discurso revela de nuevo la determinación del eje de que el continente europeo se vea por fin completamente libre de la influencia británica.

ATAQUE EN MASA...

Viene de la pág. DOS
Se observaron grupos de bombardeadores ingleses que se dirigían hacia Francia al parecer con miras a las bases alemanas. Anoche fueron arrojadas bombas explosivas de alto poder a la vez que bombas incendiarias sobre Brest, contra las obras portuarias de Francia y los muelles para submarinos y lanchas torpederas germanas. Los aviones británicos tuvieron que resistir intenso fuego de las baterías antiaéreas alemanas, pero los aviones británicos ocultábase entre las nubes, hundiendo baterías y cazas alemanes, sin haberse lamentado pérdida ninguna de nuestros aparatos. Las condiciones atmosféricas fueron adversas, pero a pesar de esto, los aviones de la RAF continuaron su ardua labor en las regiones del mar del norte y costas de Noruega.

ENCARCELADO UN PERIODISTA EN ARGENTINA

JUJUY, Argentina, 23.— Con motivo de un artículo aparecido en el diario local de la provincia, en el cual alude al gobernador ridiculizándolo, el director del diario, Antonio Salmoral, fue citado a presentarse en la Jefatura política, introducido en un calabozo y cerrado bajo llave. Horas después fue conducido a la comisaría de servicio, donde declaró que no era el autor del artículo, que venía firmado con seudónimo, comprobándose que lo había escrito el diputado provincial Atanasio Ojeda. El abogado del detenido puso en conocimiento del jefe de la policía el abuso cometido por encarcelar a Salmoral sin causa justificada.

FORMACION DE PILOTOS ARGENTINOS

BUENOS AIRES, 23.—La intendencia municipal dió a conocer la resolución por la cual se autoriza a los funcionarios municipales designados para colaborar con la junta argentina de aviación, en su tarea de recoger fondos destinados a la formación de cinco mil pilotos y para realizar la propaganda más conveniente al mejor éxito de su cometido.

MATRICULA

en las Escuelas, Primarias, Vespertina, Nocturna y Jardines de Niños de la Ciudad de San José

La matrícula estará abierta en los locales de cada escuela durante los días jueves 27, viernes 28 de febrero y sábado 1º de marzo del corriente año, bajo las normas siguientes:

JUEVES 27, de 8 a 11 de la mañana.—Solamente serán matriculados niños de primer grado, que tengan su domicilio dentro de un perímetro de QUINIENTOS METROS de la escuela donde van a matricularse.

JUEVES 27, de 1 a 4 de la tarde.—Se recibirán niños de todas las secciones, que terminaron el curso anterior en la misma escuela donde se van a matricular, SIEMPRE QUE SEAN DOMICILIADOS EN LA CIUDAD. En atención a que la Escuela Nueva fue formada de elementos de todos los sectores de la ciudad, los alumnos que terminaron el curso anterior en ella, tienen derecho a que se les matricule en la que les quede más cercana y deben recibirse en cualquier escuela, durante estas horas.

VIERNES 28.—Todos los que prueben que tienen su domicilio a una distancia menor de QUINIENTOS METROS de la escuela donde buscan su matrícula.

SABADO 1º de marzo.—Niños de la ciudad y aun de fuera de ella siempre que presenten orden escrita del Juez Escolar, quien la dará si llega a constatar que en el circuito de la procedencia del solicitante no hay el grado que va a cursar.

NOTAS.—Una vez lleno el cupo máximo de cada escuela, los Directores, en lista aparte que remitirán a la Junta con la indicación de "PROVISIONAL" matricularán en los días citados a todos los que llegaren a solicitar lugar, advirtiéndoles que deben esperar a que se les resuelva su situación. . .

No será matriculado ningún niño que no haya cumplido los siete años, aun cuando le falten pocos días. La edad debe comprobarse con certificación legal.

Los señas de domicilio han de darse con declaración de calles y avenidas, exactas y claras.

Los exámenes de aplazados se verificarán ÚNICAMENTE el jueves 27 de febrero a las ocho de la mañana, en la propia escuela que los ha de recibir, previa constancia de que han sido preparados por un maestro titulado.

Las lecciones se iniciarán el lunes tres de marzo a las siete de la mañana.

La matrícula quedará de hecho nula si los datos de domicilio resultaran falsos o si el alumno no se presenta dentro de los tres primeros días del curso, sin haber obtenido permiso escrito del Director.

Los Directores darán diariamente cuenta del estado de la matrícula en la fórmula que se les proporcionará y que habrán de remitir a la Junta y a la Inspección de Escuelas todos los días, antes de las cinco de la tarde.

Transcurridos los días indicados, los Directores no podrán matricular a nadie si no es con la orden del Juez Escolar, aun cuando tengan lugares vacantes.

Cada alumno que se matricule recibirá su papeleta de inscripción. La Junta proporcionará estas fórmulas, de las que se dará una al interesado, otra se enviará a la Junta y la otra al señor Inspector de escuelas, con los datos diarios de la matrícula.

San José, 22 de febrero de 1941.

CARLOS MANUEL SALAZAR O.

Presidente de la Junta de Educación de San José

ROSENDO VALENCIANO RIVERA

Juez Escolar de San José

Vº Bº ARTURO SOLANO MONGE

LOS FERROCARRILES DE COSTA RICA UTILIZARA ESTADOS UNIDOS

ES PARA ALIVIAR EL TRANSITO DEL CANAL DE PANAMA

En Managua se comenta vivamente la posibilidad de que Costa Rica sea ocupada, en caso de guerra, como ruta auxiliar para transportes, aprovechando el ferrocarril interoceanico, y la no construcción por ahora del canal de Nicaragua

Indicase que de un momento a otro el tránsito por el Canal de Panamá se hará abrumador y no existiendo otro canal, ni vías férreas cercanas a este más que en Costa Rica, se haría el traslado de mercaderías y otros artículos entre Limón y Puntarenas

MANAGUA, Nic. 23— La prensa de esta capital ha venido comentando extensamente las posibilidades de que, de un momento a otro, en vista del aumento de los transportes por el Canal de Panamá, sean ocupados los ferrocarriles de Costa Rica, para aliviar un poco el tráfico en dicho canal.

Se indica como ya lo han indicado periódicos costarricenses de que en breve se inicien gestiones por parte del gobier-

no americano con el gobierno de Costa Rica con el objeto expresado, ya que no existe ni otra ruta canalera, ni tampoco ningún ferrocarril interoceanico cercano al canal que reúna las mismas condiciones que el existente en Costa Rica. "La Prensa", diario de esta capital dice además: "Agregan los informes que tenemos que Estados Unidos estudian la posibilidad de usar los ferrocarriles de Costa Rica para en caso de guerra como una vía que viniera a sustituir la del Canal de Panamá". Sin embargo, se hace notar que existe la circunstancia de ser los ferrocarriles de Costa Rica, todos de vía angosta, lo que dificultaría bastante el transporte de determinadas cargas. Estos comentarios se hacen aquí especialmente después de conocerse la noticia de que se prescinde por ahora de la construcción del Canal de Nicaragua.

PETAIN, DARLAN Y HUT

(VIENE de la página UNO.)
ciones relacionadas con la integración del gabinete, para llegar a la distribución de las últimas carteras. Se cree que en el diario oficial del lunes se inserte la reorganización. En lo sucesivo, el gobierno francés no contará más que con cinco ministros, completándose el resto del gobierno con ocho secretarios de estado.

CONSTITUIDO EL COMITE PRO-MONUMENTO A FERNANDEZ GUELL Y COMPANEROS

Tesorero del Comité fué nombrado el Presb. Rosendo de J. Valenciano

El sábado quedó constituido en esta capital el comité central pro-monumento a Rogelio Fernández Guell y compañeros asesinados en Buenos Aires por Patrocinio Araya, el siniestro matón, y otros sicarios del régimen despota que imperaba en esa época. Los miembros de ese comité forman un grupo q'

ha comenzado a trabajar ya para allegar fondos con el objeto de levantar el monumento a los mártires de Buenos Aires. Tesorero de ese comité patriótico ha sido nombrado el presbitero don Rosendo de J. Valenciano, cura de la Merced.

Productos farmacéuticos fabricados en C. R. exportaránse a Centro América

EN LA SEMANA ENTRANTE QUEDARA RESUELTA LA CUESTION DE LOS EXCEDENTES DE CAFE

COMPETENCIA CENTROAMERICANA DE TENNIS SE INICIADA AYER EN GUATEMALA

Tennistas salvadoreños llegaron el viernes a Guatemala y se enfrentaron a los mejores jugadores chapines

GUATEMALA, 23 (A Novedades) Hoy domingo se inician las competencias internacionales de tennis con la participación de los tennistas salvadore

OYO ALFONSO EL DISCURSO DE MUSSOLINI

ROMA, 23.—Personas intimas de realaza española afirman que el ex rey Alfonso XII escuchó el discurso de Mussolini por radio.

ños Dr. Mariano López Harrison, Carlos Orellana y Aníbal Kalo, y el suplente Manuel Cano. Participaron estos tennistas en las competencias por la Copa Fleischmann que año con año vienen disputando entre salvadoreños y guatemaltecos. Luego también acompañando a los citados jugadores, el campeón de tennis salvadoreño, Héctor Salazar, quien unicamente presenciara los partidos sin tomar parte en ninguno de los eventos.

Hoy la impresión de que todo se resolverá favorablemente

Nuestros lectores han venido siendo informados de todo lo concerniente a la industria cafetera, y en especial en lo que respecta a la colocación de los excedentes de café de la presente cosecha. Conversaciones que han tenido nuestros redactores con importantes exportadores y miembros del Instituto de defensa del café, indican que hay probabilidades de que el problema de los excedentes de nuestra producción será resuelto en el curso de la próxima semana.

Anúnciese en Novedades



¡MAS LUZ!

pero no economice en valde!

Se recomienda tener siempre en manos una reserva de estas bombillas "GE-MAZDA". Una casa mal alumbrada causa indispensablemente una mala impresión. Compre hoy algunas bombillas de reserva e insista en que sean de la marca "GE-MAZDA", las que producen una luz muy brillante y clara y que guardan su brillantez por más tiempo.



GENERAL ELECTRIC MAZDA

DURA MAS SU BRILLANTEZ

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION Co., LTD.

DEPARTAMENTO COMERCIAL DISTRIBUIDORES

Productos farmacéuticos fabricados en C. R. exportaránse a Centro América

Varias importantes casas fabricantes han recibido excitativas para que don a conocer en El Salvador, Guatemala y Honduras sus productos

También se ha continuado la exportación de esa clase de productos a Panamá

No es una novedad el decir que los productos farmacéuticos costarricenses gozan, en algunos países hermanos de justa reputación y al efecto, tenemos el caso de Panamá, donde se venden y tienen gran reputación los preparados de laboratorios costarricenses. Ahora se trata de enviar al resto de Centro América productos de la farmacopea costarricense, con vista en excitativas hechas desde El Salvador, Guatemala y Honduras para que sean expuestos y se trate de vender productos costarricenses que por su calidad y precio, podrían gozar de gran aceptación en esos mercados.

OTRO JUEGO DE LOS ARGENTINOS EN COSTA RICA...

(Viene de la Página UNA.)
cada la fama de que gozan, jugarán un tercer encuentro internacional en Costa Rica. Como el viaje de regreso es el jueves, por la vía aérea, la directiva de la Federación Nacional de Fútbol, que se ha anotado una resonante victoria con esta temporada, logró concertar un tercer encuentro. Este juego será el miércoles próximo a las tres de la tarde, en el Estado

Nacional. Se enfrentará a los argentinos el Combinado Here dia - Orión, integrado por muy buenos jugadores. También ha resuelto la directiva de la Federación Nacional de Fútbol que para ese encuentro los precios sean de cuatro colones para tribuna de sombra y de dos colones para gradería de sol. Este tercer encuentro será uno de los mejores de la temporada internacional de futbol.

ATACADA LA BASE ALE

GRANDES ACTIVIDADES DESPLIEGAN LOS DIPLOMATICOS JAPONESES EN BERLIN Y EN NISTRO DE LOS ESTADOS UNIDOS EN BULGARIA RESULTANDO LESIONADO EL ATACANT VOLARON AYER SOBRE DOVER.— INDICASE LA POSIBILIDAD DE QUE SE TRATE DEL CO VERA POR PARTE DE LOS ALEMANE S

ROMA.— ATACADO PO E.— NUTRIDAS ESCU MIENZO DE LA OFENS

OTRO CRIMEN DEL VAMPIRO DE ABDEVILLE

ABDEVILLE, 23.— Anoche se perpetró en Abdeville un nuevo crimen que se atribuye al "vampiro asesino" y que es el decimoquinto crimen no aclarado de la serie de que se acust al "vampiro". La víctima Marcel Pranaquet, de 29 años, casado, se despidió de su esposa y sus tres hijos y fué a pasar la noche a casa de un vecino. Mas tarde fué hallado su cadáver flotando en el río. La policía se reconoce impotente ante el misterio, ya que ni una clave en los quince casos le permite identificar al asesino. Permite que se trata de una banda organizada de terroristas, que ha cometido los crímenes; población sin embargo sigue creyendo que todos ellos son la obra del mismo vampiro que mata por placer.

PROPAGANDA PRO DE GAULLE

VICHY, 23. La corte marcial permanente iniciará el martes próximo un proceso contra dos oficiales y dos suboficiales acusados de difundir propaganda a favor del general de Gaulle. SIGUE GRAVE ENFERMO XII ROMA, 23.— El boletín médico emitido a las 26 y 30, anuncia que el rey Alfonso sigue grave.

PERFECTA LA SALUD DE PETAIN

VICHY, 23 — El mariscal Petain concurrió a la exhibición privada del film La Marcha de Francia y de un noticiario en el que aparece personalmente durante su entrevista con el general Franco en Montpellier. Lo acompañaron el almirante Darlan y el general Laure. Su concurrencia a la exhibición en las actuales circunstancias, revela la falsedad de las informaciones provenientes de círculos británicos, según las cuales Petain seguía enfermo y era necesaria una operación quirúrgica. La salud de Petain es evidentemente perfecta, sin que se observe en él dolencia alguna; más bien se destaca su vitalidad, al extremo que trabaja sin decaer hasta doce horas diarias.

ACTIVIDAD DIPLOMATICA JAPONESA

ROMA, 23.— El embajador del Japón ante el gobierno italiano y el consejero de la embajada, han partido hacia Berlín, a fin de mantener conversaciones con el nuevo embajador japonés en Berlín Oshima.

ANTES DEL VERANO. LA GUERRA

PITTSBURGO, 23. UP.— El general Hugh Johnson dijo en un discurso que pronunció en esta ciudad, que Estados Unidos se dirige a la guerra. "Estaremos con suerte, dijo, si no estamos en guerra antes del verano próximo. Agregó que el peligro mayor para Estados Unidos, provenía del Pacífico.

ALARMA AEREA

LONDRES, 23. — A las nueve y quince de la noche sonó por primera vez la alarma aérea avisándose una columna de aviones enemigos que volaban hacia el centro de Gran Bretaña.

COMUNICADO ALEMAN

BERLIN, 23. — Texto del comunicado del alto mando alemán: El 20 de febrero, en la zona noroeste de las Hébridas, barcos enemigos fueron gravemente averiados, debiendo considerarse perdidos. El 22 en la misma zona un barco de 7.000 toneladas fué hundido por bombas nuestras. Otros dos barcos mercantes fueron averiados el mismo día. Bombarderos alemanes livianos atacaron un aeródromo del este de Gran Bretaña destruyendo el hangar y cuatro aparatos que estaban en lloran al sur de Gran Bretaña. Aviones alemanes ametrallaron diversos campamentos de tropas y varios trenes de carga y algunas columnas motorizadas. Anoche, pese a las condiciones atmosféricas, desfavorables, aviones de combate alemanes lanzaron con éxito numerosas bombas de grueso calibre sobre instalaciones portuarias y objetivos de importancia militar en

Hull. En el Mediterráneo aviones de combate alemanes lanzaron bombas de mediano calibre sobre un pequeño barco de guerra y un gran barco mercante y las instalaciones del puerto de Bengasi. Al sur de Bengasi, dos aeródromos y algunas concentraciones de tropas enemigas fueron atacadas con éxito por bombas y ametralladoras. En el territorio del Reich ni el día 22 ni la noche del mismo volaron aviones enemigos. En el período comprendido entre el 15 y el 22 de febrero, 32 máquinas enemigas fueron derribadas en combates aéreos o por artillería antiaérea. Además, numerosos aparatos han sido destruidos en tierra. En el mismo período de la aviación alemana ha perdido quince aviones.

EDEN A TURQUIA

ESTAMBUL, 23 — El ministro de relaciones británico, mayor Eden, llegará a Ancara el próximo martes.

COMUNICADO ITALIANO

ROMA, 23. — Texto del comunicado del alto comando italiano Frente griego: nada importante. Nuestros aviones bombardearon con éxito repelidamente una base naval enemiga. Uno de nuestros aviones no regresó. África Norte, nada importante. Aviones del cuerpo aéreo alemán atacaron en picada varios barcos anclados en un puerto de Cirenaica. Uno de los barcos fué alcanzado por varias bombas. Los aviones atacaron columnas enemigas en la zona de Banghazi. África oriental: rechazado un ataque enemigo en la zona de Keua en Eritrea.

En el bajo Juba, una formación mecanizada enemiga intentó acercarse a nuestras posiciones de Brava, pero contratada por nuestros batallones tuvo que plegarse, después de sufrir severas pérdidas. Aviones enemigos bombardearon localidades de Somalia, siendo derribados uno de ellos por artillería antiaérea y otro por cazas italianos. Durante el ataque aéreo enemigo contra Massawa mencionado en el parte de ayer, dos aviones británicos derribó la artillería antiaérea. Un submarino italiano hundió en el Atlántico a un petrolero enemigo de seis mil quinientas toneladas.

EL 27 DE FEBRERO HAR VIAJE el BARCO PANAMA del rescate de refugiados

No es necesario dramatizar mucho la triste y difícil situación que sufren día a día los rigores de un invierno

Costa Rica, Argentina, México, Uruguay, Cuba, Puerto Rico, naciones ya han hecho los primeros envíos en pro

Ofrece NOVEDADES el texto del último manifiesto que los españoles de Nueva York ha enviado por correo aéreo

Amigos y compañeros: Después de vencer miles de dificultades podemos anunciarles que acaba de firmarse por el United American Spanish Aid Com mittee el contrato para el fletamiento del Barco Panamericano de Rescate.

Una vez más nos dirigimos a ustedes recabando su ayuda entusiasta, desinteresada y urgente, ya que la fecha señalada para la salida del barco es el 27 de Febrero, y aún es necesario cubrir una importante suma de dinero antes de esa fecha.

No necesitamos dramatizar demasiado la trágica situación en que se encuentran millares de seres de nuestra propia lengua que sufren día a día los implacables azotes de un invierno terrible y el hambre desesperada que padecen millares de mujeres, niños, ancianos y mutilados, que durante los días gloriosos de la epopeya española expusieron sus vidas defendiendo el honor de su pueblo y el porvenir de las nuevas generaciones. Ustedes conocen ya los mentos de nuestros hermanos de los campos de concentración. Su única esperanza hoy está puesta en estas tierras queles son tan queridas porque en ellas palpita todavía su sangre.

Millares de las mejores gentes del pueblo español vuelven a ustedes para que sin pérdida de tiempo, dejando a un lado banderías políticas, diferencias de táctica, prejuicios de cualquier clase, nos unamos en un solo bloque, emulando los ejemplos de la resistente española, con un solo objeto: "Salvar a nuestros hermanos españoles de las garras del frío del hambre y del fusilamiento".

Españoles: todos unidos; portugueses, cubanos, centroamericanos, mexicanos, chilenos, argentinos, venezolanos; hispanoamericanos: ¡todos unidos!

Diputados, intelectuales, artistas, organizaciones políticas y sindicales han comenzado una labor formidable para el Barco de Rescate. Las organizaciones de Cuba han prometido el envío inmediato de 10.000 dólares; los grupos argentinos empiezan a hacer los primeros envíos; en México, Perú, Costa Rica, Uruguay, Puerto Rico, Paraguay se constituyen nuevos comités; existe en todos los países de origen hispano un movimiento magnífico que se va traduciendo en hechos.

El ex-presidente Jiménez de Costa Rica, así como el Presidente del Congreso y otras ilustres personalidades costarricenses, se han dirigido al Presidente Roosevelt en demanda de protección al Barco de Rescate; un nutrido grupo de senadores y diputados del Perú ha hecho lo propio; el espíritu de solidaridad hacia el pueblo español que existía durante la guerra vuelve a tomar impulso en proporciones gigantescas; aquí mismo en este país, la campaña por el barco halla el apoyo de las organizaciones obreras, de intelectuales de prestigio nacional; todo hace confiar en que será posible traer numerosos hermanos nuestros a las Américas.

Con estas posibilidades incalculables por delante, acudimos a ustedes para que sin pérdida de tiempo, dejando a un lado banderías políticas, diferencias de táctica, prejuicios de cualquier clase, nos unamos en un solo bloque, emulando los ejemplos de la resistente española, con un solo objeto: "Salvar a nuestros hermanos españoles de las garras del frío del hambre y del fusilamiento".

Ron Viejo Especial
DE 10 AÑOS

América de Centroamérica y el Caribe

Ron Viejo Especial
Garantizado diez años de edad

Sustituye con ventaja muchos de los licores extranjeros

Puro - en High Ball - o en Coctel

Calidad garantizada

FABRICA NACIONAL DE LICORES

Lunes, 12 de Febrero de 1941... HUANNA NAVAL DE BREST



UN ALEMAN EL MI... DRILLAS ALEMANAS... VA AEREA DE PRIMA...

COMUNICADO ITALIANO

ROMA, 23. UP. — Oficialmen... se anunció, que en la Jub... ía Baja, las columnas moto... adas británicas que intentan... arse a las posiciones Italia... en Tarba, fueron contrata... das por el batallón Amhara... e obligó al enemigo a retirar... s con importantes bajas en sus... filas. En el Africa Oriental, see... to de Cam-Sema (Eritrea), se... rechazó una tentativa británi... ca. Un submarino Italiano que... pera en el Atlántico torpedeó... y hundió a un buque-tanque... británico de 6.000 toneladas.

el PRIMER... MERICANO... s españoles

de los miles de españo... implacable... co, Estados Unidos y otros... de los refugiados... la asociación pro-refugiados... todo el Continente.

Comerciantes, organizacio... nes obreras, clubs sociales, so... ciedades cívicas y fraternales... toda la colonia hispana: ¡en... pie!

Por los niños que mueren en... los campos de concentración;... or los que agonizan de frío y... de hambre; por las madres que... sufren torturas indecibles; por... los viejos, jóvenes y mutilados;... por los que trabajan la tierra... y las fábricas; por los hombres... de ciencia, artistas, intelectua... les que honran a España y a... nuestros pueblos de América;... por todos los que padecen la... humillación horripilante de los... campos de concentración de... Francia y de Africa; en nom... bre de todos ellos: ¡junámon... nuestros esfuerzos para salvar... los!

¡A recoger dinero, a organi... zar actos, veladas, pic-nics ba... tes, fiesta, para que el primer... viape del barco panamericano... de rescate se haga el día 27 de... febrero!

Diezmadas tres divisiones Italianas...

(VIENE de la página UNO) —... que las trincheras ametralladas... y bombardeadas. Fueron arroja... das bombas sobre un campamen... to establecido en el camino de... Numisia. Las escuadrillas de re... conocimiento se mostraron su... mamente activas durante estos... últimos días en la zona de de... Jelib.

SIGUE EL AVANCE EN SO... MALIA

NAIROBI. 23. UP. — Oficial... mente se anunció que las tro... pas imperiales británicas pen... traron en Margeritha, Somalia... Italiana, en la confluencia de... los ríos Juba y Ueb Sedeti y se... se aproximaron a Gelib, a 50... kilómetros al Norte de Margre... rita.

3 DIVISIONES ITALIANAS... LIEZMADAS

ATENAS. 23. UP. — Un por...

CREALO O NO... EL JABON EL CASTILLO "el mejor jabón"... RAGALARA MAS DE 150 Premios Mensuales a sus favorecedores... Con mucha sencillez y lavando su ropa cómodamente puede salirle una monedita de níquel por valor de una máquina de coser... LAFUENTE Y SEGOVIA... CREALO O NO EL JABON "EL CASTILLO" ES EL MEJOR



LA CAMPAÑA AFRICANA CULMINARA PRONTO

EL CAIRO. 23. UP. — Extra... oficialmente se anunció que las... tropas británicas efectuaron un... rápido avance mas allá de Giun... bu en la Somalia italiana, y al... mismo tiempo presionan en el... frente de Keren donde mantie... nen un asedio desde hace 22... días. La ocupación de Giumbu... fué anunciada ayer. El aumento... en la actividad de los patriotas... etíopes y de las tropas aliadas... regulares indican que la cam... paña africana llegará a su cul... minación de un momento a o... tro.

ANIVERSARIO DEL NACI... MIENTO DE WASHINGTON

WASHINGTON, 23. — El 199... aniversario del nacimiento de... Jorge Washington se celebró... en los Estados Unidos con el... fervor habitual, dando lugar a... numerosos ceremonias patrióti... cas, aunque esta vez bajo la in... fluencia de los acontecimientos... exteriores, las ceremonias se e... fectuaron con grave solemnidad... que contrasta con la alegría y... la despreocupación de años an... teriores. Se recordó en medio... de las solemnidades la frase... de Washington de que estar pre... parados para la guerra es el... medio eficaz para conservar la... paz.

Varios oradores políticos hie... reron comparaciones entre la... situación actual y los tiempos... de Washington; muchos expresa... ron la misma opinión del sena... dor Aiken, cuando declaró que... Washington no se habría queda... do inactivo mientras en el mun... do un gobierno despótico oprim... a a los vecinos.

ACUERDOS DEL GOBIERNO... ESPAÑOL

MADRID. 23. UP. — Con re... ferencia al consejo de minist... ros presidida por Franco se ex... presó que el Ministro de RR... EE. informó sobre la situación... mundial. Se aprobó un proyec... to sobre formación de instruc... tores de la milicia premitilar... falangista; un decreto que orde... nado a la milicia universitaria; ley... que establece las divisas de la... falange; un decreto que crea la... delegación nacional de deportes... de la Falange, a la que se con... fia la dirección del fomento del... deporte español. Designose di... rector gal. de prensa a Jesús... Ercilla Ortega, gobernador mili... tar de Cartagena al gal. Ricard... do Karzo y delegado del servi... cio nacional de trigo a Francis... co Silva Goyeneche. Se conce... dió a título de socorro para los... damnificados de Santander una... partida de 2.000.000 de pesetas... y otros de 2.000.000 de pesetas... para subsidio a los empleados... sin trabajo.

ATACADO BREST

LONDRES, 23.— El ministerio... de aviación dió el siguiente co... municado: "Anoche pequeños... grupos bombarderos de las rea... les fuerzas aéreas, atacaron la... base alemana naval de Brest... Todos nuestros aviones regresa... ron indemnes a su base."

POCA ACTIVIDAD AEREA

LONDRES, 23. UP.— Los mi... nisterios de aeronáutica y seg... ridad pública, en un comunic... do conjunto, anunciaron que a... noche hubo poca actividad aé... rea sobre Gran Bretaña aunque... cayeron algunos bombas poco... después de anochecer en el Es... te del País. "Hubo algunos da... ños, expresa el comunicado, pe... ro las víctimas fueron pocas... aunque incluyen un cierto nú... mero de muertos"; agrega que... en las primeras horas de la ma... ña que fué bombardeado un pue... blo en el Nordeste de Escocia... sin registrarse víctimas y sólo... daños leves.

GILDA HERRERA MATA

HA MUERTO

(Confortada con los Santos Sacramentos)

Sus afligidos padres Oscar Herrera Troyo y Amparo Mata de Herrera, sus hermanos Amparo Franciso y Paulina de Mas., Oscar y Hortensia de Herrera, Hermes y Dora de Sánchez, Ligia, Rodrigo, Rodolfo, Ricardo y Alvaro Herrera Mata, sus tíos, sobrinos y demás familia, al participar a sus amistades, les ruegan asistir a los funerales que se celebrarán en la Iglesia de la Dolorosa a las 10.30 de la mañana, de donde a las 11 saldrá el cortejo para el Cementerio General.

EL FALLECIMIENTO DEL JOVEN DON OTTO CARAZO HERNANDEZ

En la madrugada del viernes falleció en esta capital el estimable joven don Otto Carazo Hernández, honrado trabajador del departamento de obras públicas. Corta pero violenta fue la dolencia que llevó a la tumba al estimable joven Carazo Hernández que en el desempeño de sus funciones supo ganarse el cariño y estimación de los que fueron sus compañeros. Fue el señor Carazo un artesano orgullo de la clase tra-

bajada y al mismo tiempo hijo y hermano ejemplar que ha dejado entre los suyos una gran de aflicción.

Al dar cuenta de su fallecimiento, enviamos nuestro sentido pésame, a su señora madre doña Angelina Hernández de Carazo, y a sus hermanos don Luis y a la señorita Angela Carazo Hernández así como al resto de la familia doliente.

NUTRIDAS ESCUADRILLAS ALEMANAS SOBRE DOVER

LONDRES, 23. UP.— Los aviones alemanes de bombardeo y cazas aparecieron en tal número sobre el estrecho de Dover que la Press Association declaró hoy "que podría tratarse del comienzo de la ofensiva aérea de primavera por parte del enemigo". En realidad, en horas de la tarde aparecieron frente a Dover nutridas escuadrillas aéreas alemanas, pero antes de llegar a la costa tuvieron que retroceder porque les salieron al encuentro los Spitfires, mientras las baterías anti-aéreas formaban con sus disparos una pesada cortina. Un comunicado del ministerio de Aeronáutica anunció: "anoche pequeñas dotaciones de bombarderos británicos atacaron la base naval de Brest; de esa operación no faltó ninguno de nuestros aparatos".

PASMA LA RESISTENCIA DE ALFONSO XIII

RIMA, 23. — El rey don Alfonso XIII vivía aún a las ocho y media de la noche, de acuerdo con el boletín del doctor Frugoni. Este declara que con tanta gravitación y que se han presentado síntomas muy alarmantes. El cardenal Maglione visitó al enfermo, llevándole la especial bendición del Papa y su personal salud. Alfonso con finió en situación muy crítica pasmando a los médicos su enorme resistencia.

BOTELLAZOS EN SOFIA

SOFIA, 23. UP. — El ministro de los Estados Unidos en Bulgaria, Mr. Earle, intercambió botellazos con un desconocido a quien los parroquianos del restaurant en que tuvo lugar el incidente sindicaron como alemán, resultando en la re-

SU PROSPERIDAD FUTURA SUS TRIUNFOS SUS SATISFACCIONES

Dependerán de lo que Ud. resuelva ahora

TIENE DOS CAMINOS

marcar el paso sin ninguna esperanza de cambiar, o apoderarse de la llave que le abrirá horizontes ilimitados mediante la realización de sus estudios secundarios completos hasta

HACERSE BACHILLER

Sólo así tendrá los conocimientos básicos indispensables para llegar adonde quiera. Esta oportunidad sólo se la da

El Liceo Nocturno Domingo F. Sarmiento

porque Ud. puede trabajar durante todo el día, asistir a clases de noche y llegar a dominar con su competencia.

Treinta profesores insuperables;

Desarrollo del Programa completo;

Sólo \$ 10.00 por todo derecho mensual.

SERIEDAD * EFICIENCIA * CONSIDERACION

Ya está abierta la matrícula en el edificio García Flamenco. Las lecciones comienzan el 3 de marzo a las 6 y 15 de la tarde.

FABIO ROJAS DIAZ

Director

EDUARDO ZAMORA

Secretario.

Teléfonos 4668 y 3267

Apartado 1674

fríega con una contusión en el brazo izquierdo. El ministro dió a publicidad el comunicado siguiente sobre el incidente. "A-

El incidente fué lamentable, pero no había otra alternativa. Earle".

ENTUSIASMO POR LOS ENCUENTROS DE HOY

SANTIAGO DE CHILE, 23. UP. — Mas del cincuenta por ciento de las entradas para los internacionales de football que se disputan hoy habían sido reservadas con mucha anticipación por los aficionados chilenos. De provincias solicitaron cinco mil entradas y se sabía que de muchos puntos vendrían hoy numerosos entusiastas para asistir a los matches Argentina vs. Uruguay y Perú vs. Ecuador, de los cuales el primero constituirá la definición del campeonato sudamericano. Estrella reserva guardan los entre mateores Stable y Cea, sobre la composición de sus equipos.

5 BARCOS ALCANZADOS POR LAS BOMBAS

BERLIN, 23. UP.— De fuente autorizada se anunció que anoche los bombarderos alemanes atacaron importantes objetivos militares en Hull, con bombas de gran calibre, pudiendo observarse fuertes explosiones seguidas de tremendos incendios. To dos los aviones germanos regresaron indemnes. La artillería naval alemana derribó otro avión enemigo a más de los ya aniquilados en el comunicado que dió ayer el alto comando. Se informó que en las últimas 24 horas, los bombarderos hundieron 3 buques mercantes enemigos con un total de 18.000 toneladas y averiaron seriamente a dos buques-tanques que sumaban 8.000 toneladas.

LA LUFTWAFFE EN ACTIVIDAD EN TODOS LOS FRENTES

BERLIN, 23. UP. — De fuente bien informada se anunció que anoche la Luftwaffe atacó a un Monitor británico en el puerto de Benghasi, alcanzando lo con un impacto directo, mientras que otra bomba cayó cerca. Además, se bombardeó con éxito a un buque mercante de 10.000 toneladas y se causaron daños en las instalaciones portuarias. Un bombardero alemán atacó la zona al noroeste de Bournemouth, donde hizo volar un depósito de municiones y ametralló concentraciones de tropas, furgones ferroviarios y transportes motorizados de diversas clases. Fueron bombardeados con éxito aeródromos británicos junto al Mediterráneo, y en el Desierto se ametralló a cuerpos de camelleros y concentraciones de fuerzas. Los vuelos de reconocimiento se extendieron hasta la zona mas al norte de Escocia.

ESCUELA DE ENFERMERIA Y OBSTETRICIA MATRICULA

La matrícula de esta escuela estará abierta del 1º al 15 de Marzo próximo de 8 a 10 horas y de las 13 a las 16 horas en la Secretaría de la Facultad de Medicina. Las alumnas que ingresan por primera vez deben presentar los siguientes antecedentes:

- 1º—Constancia de nacimiento para demostrar tener una edad comprendida entre los 16 y los 35 años.
- 2º—Constancia emanada de un Colegio de Segunda Enseñanza de haber cursado por lo menos el Segundo año o ser maestra con certificado elemental o superior o poseer el título de Perito Mercantil de un colegio reconocido oficialmente.
- 3º—Dictamen médico para demostrar estar en buenas condiciones de salud.
- 4º—Una constancia de buena conducta suscrita por dos personas de reconocida honrabilidad; y
- 5º—Constancia de haber pagado los derechos correspondientes.

Las que han sido alumnas de la escuela deberán presentar su constancia de haber sido aprobadas en el curso anterior y de haber pagado los derechos de matrícula.

Las clases principiarán el 15 de Marzo y los exámenes de las aplazadas en la semana del 9 al 15 de Marzo.

ES UN VERDADERO



La tribuna, esta familia de todos

TRIUNFARON LOS ARGENTINOS

Jugando más que en el juego anterior y probando ampliamente la calidad del equipo, los futbolistas argentinos Estudiantes de la Plata vencieron ayer en el Estadio al Combinado Cartaginés por tres tantos contra uno después de uno de los más interesantes encuentros internacionales que se hayan jugado en Costa Rica. El Estudiantes de la Plata demostró lo mucho que vale y desarrollando todo su juego maravilloso a la afición, que tuvo la oportunidad de apreciar lo que es el buen fútbol. Y los integrantes del Combinado Cartaginés, que una vez más jugaron con todo entusiasmo y con todo empeño, lograron gracias a ese esfuerzo que el score fuera ajustado. Hay que tomar en cuenta que los cartagineses se enfrentaron a un once de la valía de los argentinos, que llegaron al Estadio dispuestos a probar lo que es el fútbol de la Plata. En el comentario a la crónica del primer encuentro dijimos que significaba un triunfo para el presidente de la directiva de la Federación Nacional de Fútbol, coronel don Manuel Rodríguez y de sus compañeros de directiva, la concreción de esa temporada. Ratificamos ampliamente lo dicho después del encuentro de ayer, y agregamos la directiva de la Federación ha dado oportunidad a la afición nacional de admirar fútbol de alta calidad y de ver actuar en el Estadio a uno de los mejores equipos sudamericanos. Y dicho lo anterior nos referiremos al encuentro.

Aclamado de nuevo el Señor Presidente de la República

La concurrencia al Estadio fue mayor que la del domingo anterior. Estaban repletas las tribunas de sombra y sol, y mucha gente tuvo que ocupar lugares a los lados presenciando de pie el encuentro. Se jugó la preliminar entre los juveniles de Orión invitado en El Salvador y la Selección juvenil josefina, ganando el Orión por seis tantos contra dos. A las tres de la tarde llegó al Estadio el señor Presidente de la República, doctor don Rafael Angel Calderón Guardia, a quien era dedicado el encuentro, acompañado de sus secretarios de gobernación se guardia y de fomento, señores don Francisco Calderón Guardia e ingeniero don Alfredo Vohlo Mata, la inmensa concurrencia aplaudió entusiastamente y tributó una calurosa ovación al señor presidente de la república, doctor Calderón Guardia, ovación que se repitió cuando hizo el saque inicial.

La alineación de los equipos

Al hacer su ingreso a la cancha los equipos, que fueron a saludar al señor presidente, fueron ovacionados. Se procedió luego a la rifa de casas, ganando el Combinado queescogió para el primer tiempo la favorable. La alineación fué la siguiente: Estudiantes de la Plata: Ogan-

EL BARCELONA CAMPEON DE FUTBOL LIMONENSE

Se campeonizó ayer al no presentarse el Vesubio

El Barcelona de Limón conquisó ayer el campeonato de fútbol de esa provincia. Ayer tenía que enfrentarse al Vesubio, pero al no presentarse este entonces el Barcelona se campeonizó. Así lo informó ayer el redactor correspondiente de LA TRIBUNA en Limón. Felicitemos al Barcelona por la obtención del campeonato.

Por 2 tantos contra 1 vencieron ayer al Combinado Cartaginés.—Jugando mejor que en el primer encuentro y demostrando que está ampliamente justificada la fama de que gozan, los argentinos lograron imponerse en el primer tiempo tomando la ventaja del score

En el segundo tiempo el Combinado Cartaginés, que en el primero no logró acoplar, tuvo mejor actuación y fué así como anotó el tanto a su favor y tuvo oportunidades de más anotaciones.— Los argentinos desarrollaron su magnifico juego de colocación y de técnica durante todo el encuentro dando bastante trabajo al Combinado Cartaginés.—

Por los argentinos Pellegrino hizo dos anotaciones y Sbaffi una, y por el Cartaginés fué convalidado por Meza.— El Estudiantes de la Plata recibió el valioso trofeo que obsequia al vencedor el señor Presidente de la República y también la Copa Persianas Venecianas

do, Palma y Rodríguez, García, Orgando y Barterelli, Uellegri, Cirico, Laferrara, Negri y Sbaffi. Combinado Cartaginés: Hugo Zúñiga, Silva y Milton, Garita, Lalo Rojas y Goyo Morales; Arnaez, Cabalceta, Meza, Hernán Bolaños y Viquez. Arbitraje de don Julio Guéll.

Primer tiempo

Hecho el saque y realizadas en el centro de la cancha las primeras jugadas, los argentinos toman la ofensiva. La atacante borda lucidas combinaciones: Negri pasa a Laferrara, este a Cirico y luego juego desplaza-

do a los extremos. El Estudiantes de la Plata es dueño de la situación y maravilla con su juego. Hay un centro de Pellegrina y en los momentos en que Laferrara se "mete", Lalo Rojas envía a corner. Ejecuta Pellegrina y es Hugo el encargado de despejar, pero los argentinos toman de nuevo el esférico y Orgando, que está dirigiendo muy bien la acción desde el medio centro, sirve a Pellegrina para que este centre magistralmente, recoge Negri quien avanza y está a cortos pasos del goal, pero Hugo Zúñiga salta y se lanza a los pies de Negri logrando atrapar la bo-

la y evitar segura anotación. Luego en otra entrada de los argentinos, Cirico está con la bola frente al goal pero de nuevo ha salido Hugo y evitado la anotación. Los argentinos atacan con todo empeño y dominan el juego; Laferrara envía calculado punteo a la esquina, pero se tira Hugo y apenas puede desviar a corner. Han transcurrido los primeros cinco minutos, que han sido de absoluto dominio de los argentinos. El Combinado está descontrolado y no logra acoplar; viene una entrada de la atacante, pero interviene Palma y corta sirviendo de nuevo a la atacante ar-

gentina. Esta prosigue empeñosa en el ataque; los cinco delanteros se entiendo a perfección y asedian la meta defendida por Hugo, quien está actuando maravillosamente, una de las mejores jugadas fué cuando Laferrara se escapa y a tres pasos del goal envía a la esquina; pero Hugo se lanza y desvia agorner siendo ovacionado. Los del Combinado logran luego tres en trasadas pero no hay cohesión en las líneas y esas entradas son controladas por las defensas argentinas; la línea de medios del Estudiantes de la Plata está muy bien volocada y juega mucho más que en el primer partido; y en la zaga Palma y Rodríguez están a cual mejor y más seguro. Han transcurrido diez minutos de juego. Se castiga un foul de Sbaffi a Cabalceta. lo ejecuta Goyo y la bola va hacia el goal argentino; sale Orgando y atrapa tendiendo así su primera intervención. Los argentinos siguen dominando y las mayores acciones son en la cancha defensiva del Combinado; pero el

(Pasa a la Página Ocho)

Otro Juego en Costa Rica de los Futbolistas Argentinos

EL MIERCOLES A LAS TRES DE LA TARDE EN EL ESTADIO NACIONAL

Estudiantes de la Plata COMBINADO HEREDIANO - ORION

De nuevo en el estadio los maestros del futbol argentino

Otra oportunidad para admirar el fútbol de calidad, de colocación y de gran técnica

| | |
|--|-----------|
| GRAN REBAJA DE PRECIOS PARA ESE ENCUENTRO FUTBOLISTICO | |
| ENTRADA A SOMBRA | 4 COLONES |
| ENTRADA A SOL | 2 COLONES |

Para que todos tengan la oportunidad de apreciar lo que vale el fútbol argentino.

Los mejores elementos del fútbol nacional formarán el Combinado Herediano-Orión dispuesto a empatar la temporada internacional

TECNICA, CORAJE, EMOCION, ESTUPENDO ESPECTACULO DEPORTIVO

El Estudiantes de la Plata alineará el equipo que tan destacada actuación tuvo ayer en El Estadio

La más brillante oportunidad para admirar el fútbol de clase y del mejor estilo, y el encuentro que resultará más interesante de la temporada internacional

TRIUNFARON LOS ARGENTINOS

(VIENE DE LA PÁG. SIETE)
 Cartaginés no ha logrado acoplarse y sigue descontrolado ante la acción de los argentinos que están demostrando lo mucho que juegan. Han transcurrido veinte minutos de juego. Se juegan neto sigue siendo del Estudiantes otros siete más en que el domicilio de la Plata. Los del Combinado pero lo hacen con desacierto logran algunas incursiones a más de que las defensas argentinas actúan con toda seguridad.

Y como consecuencia del dominio argentino y después de que Hugo ha tenido una actuación destacada y es el mejor hombre del equipo, pues ha defendido los puentes que parecían tantos seguros, a la vez que ha tenido salidas oportunistas, se produce la primera anotación del encuentro, a favor de los argentinos. Esa anotación es como consecuencia de una jugada por el ala izquierda; Laferrera y Negro han logrado avanzar; el esférico; la recepción Laferrera y Negro sirve a Cirico para que este envíe adelantado a Pellegrina, que en su extremo se está luciendo; Pellegrina centra y la bola es recibida por Negri quien sirve adelantado a Staffi, que se interna y a pocos pasos del goal envía a la esquina; Hugo interviene pero el punteo es imparable, pues por más esfuerzos no logra controlar el esférico y la bola se introduce a la portería del Combinado Cartaginés. Prosigue el juego y los argentinos siguen en su magnífico tenor de juego; es mucho el trabajo que hacen las defensas del Combinado que tienen recargado el juego. A los 30 minutos de juego se produce el primer cambio; entra a jugar Alejandro Moreira y sale Hernán Bolaños. Poco al minuto Moreira resulta lesionado y no puede seguir jugando; entra a jugar Neco en el interno izquierdo. Luego se lesiona Garceon y entra a jugar en su lugar Sande. Enseguida el Combinado hace otro cambio; entra a jugar: Chime Rojas en lugar de Neco. Continúa el juego; los argentinos siguen dominando; se produce otra de las jugadas avanzadas; el jugador de Bertelli a Negri quien regatea al esférico y al ver descolocado a Pellegrina le sirve adelantado; Pellegrina se interna y a ciertos pasos del goal fendido por Hugo envía un formidable punteo a la esquina, un punteo imparable, que se convierte en la segunda anotación para los argentinos. Los argentinos tratan de subir el marcador, pero las defensas del Combinado se multiplican y logran eviarlo; a su vez Hugo Zúñiga detiene nuevos y difíciles puentes. Viene luego una reacción de la atacante del Combinado; se produce muy buena entrada y cuando Meza está cerca del goal contrario y está a punto de producirse la anotación, realiza Rodríguez una de las mejores jugadas, que le vale una ovación, evitando así la anotación. Se realizan otras jugadas y se completa el primer tiempo con dos tantos para los argentinos y cero para los del Combinado Cartaginés.

Segundo tiempo

Comienza el segundo tiempo, manteniendo los equipos las alineaciones conocidas. Ahora atacan los del Combinado. Han reanudado con más acoplamiento en sus líneas; es así como lo gran hacer entradas, pero responden las defensas del Estudiantes de la Plata. Se produce un centro de Viquez que obliga una certera intervención de Olego.

Luego se castiga mano de Rogando y lo ejecuta Lalo Rojas pero Palma defiende. Otra

lucida entrada de la atacante del Combinado, que se completa con calculado centro de Arnaez, que recibe Meza quien envía un magnífico punteo a la esquina; pero Olego se lanza y envía corner. La ejecuta Viquez y es Rodríguez el que defiende. Con la reacción del Combinado el juego es mejor y más interesante que en el primer tiempo. El encuentro está muy movido y con jugadas de mucho interés. Los argentinos no se descontrolan y prosiguen con su táctica de muy buena colocación. Y es así como la línea de medios logra contrarrestar la acción de los contrarios, muy bien secundada por los zagueros. Se produce una escapada de Pellegrina y una difícil situación, hay un fuerte punteo y Hugo detiene magistralmente; luego es avanzada de Negri, que obliga a Hugo a salir de su marco para defender. Enseguida es otra entrada argentina y de centro de Pellegrina puntea Laferrera pero ha sonado el silbato del juez por estar ofside el delantero argentino. En un encuentro, a los 14 minutos del segundo tiempo, Goyo Morales resulta lesionado y no puede seguir actuando entrando a jugar Chiseta. Se produce enseguida entrada de los del Combinado; Cabalceta combina con Arnaez y este sirve adelantado a Meza quien avanza y a ciertos pasos del goal envía imparable punteo; pero la bola pega en la vara cuando ya había pasado por encima de las manos de Olego; el rechazo es recogido por Olego quien sirve a Laferrera, para que este se interne y a ciertos pasos del goal de Hugo envíe un fulminante e imparable punteo que se convierte en el tercer tanto del argentino. El score, a los 18 minutos del segundo tiempo es de 3 de los argentinos y cero del Combinado Cartaginés. Pero esa anotación no descontrola a los del Combinado, que en este segundo tiempo está jugando con más acoplamiento; la atacante ha logrado combinar mejor y es así como está dantando y a las defensas argentinas. Palma resulta lesionado y en su lugar entra a jugar De Angelis. Los del combinado siguen así cantado con todo empeño; Meza está muy esforzado y ansioso busca anotaciones. Cabalceta juega la bola con Arnaez; este sale adelante y se interna y ya cerca del goal dobla y sirve por alto a Meza, quien muy bien colocado y a ciertos pasos del goal envía un cabezazo que se convierte en el primer goal del Cartaginés. Ha transcurrido 26 minutos del segundo tiempo. El score es de tres del Estudiantes de la Plata y uno del Combinado Cartaginés, que ahora juega con más empeño. Y como resultado hay otro punteo de Meza, que parece imparable, pero la bola pega en la vara; luego es punteo de Cabalceta a la esquina y defiende. Los argentinos no se descontrolan y consiguen también buenas entradas. En una de ellas hay un punteo de Laferrera y la bola pega en la vara. Vuelven a atacar los del Combinado. El juego está más interesante y esto da lugar para que se produzcan muy buenas jugadas frente a las porterías. Los del Combinado se esfuerzan cada vez más por lograr anotaciones. Pero se completa el juego con el triunfo de los futbolistas argentinos por 3 tantos contra uno del Combinado Cartaginés.

Los trofeos

Los futbolistas argentinos acceden al palco presidencial, y el señor Presidente, doctor Calderón Guardia, los felicita y les hace entrega del valioso trofeo que obsequia al vencedor. Luego

LA SECRETARIA DE EDUCACION PUBLICA RECUERDA

A los directores de establecimientos particulares de primera enseñanza, las obligaciones que fija el artículo 59 de la Ley N° 24 de 26 de febrero de 1886; y a los de segunda enseñanza que deseen obtener el reconocimiento oficial de los estudios que se imparten en ellas, las obligaciones que señala el artículo 1° de la Ley N° 19 de 28 de diciembre de 1887, reglamentado por el artículo 3° del decreto N° 6 de 30 de enero de 1888.

Artículo 59, ley N° 24 de 26 de febrero de 1886

- 1°—La persona o asociación que pretenda establecer una escuela PRIMARIA PRIVADA se dirigirá al Gobernador de la provincia manifestando su propósito y acompañando los siguientes documentos:
 - 1°—El diploma de maestro normal, o certificado de aptitud para el magisterio, expedido conforme al art. 46 de esta ley.
 - 2°—Un certificado de tres personas honorables del lugar, en que aparezca la buena conducta del pretendiente.
 - 3°—El plan de enseñanza y programas.
 - 4°—Copia del Reglamento interior de la escuela y descripción del local que el establecimiento ha de ocupar.

Artículo 19, ley N° 19 de 28 de diciembre de 1887.

- Los alumnos de los COLEGIOS PARTICULARES tendrán derecho de presentarse a examen parcial o general en las materias que comprende la enseñanza secundaria de los Colegios Nacionales, ante cualquiera de estos, si en ellos se cursaren tales materias, con tal que acrediten con certificados de los Directores de aquellos establecimientos, haber seguido cursos regulares; y siempre que los Colegios de que proceden, llenen las siguientes condiciones:
- a) Que pasen anualmente al Ministerio de Instrucción Pública, nómina de los alumnos matriculados en cada uno de los cursos y el programa o programas de los mismos;
 - b) Que el plan de estudios comprenda todas las materias que se enseñen en los Institutos Nacionales;
 - c) Que sus Directores suministren al Gobierno los informes que los fuesen pedidos relativamente al estado de los estudios y marcha del establecimiento;
 - d) Que consienten que el Gobierno de la Nación haga presenciar los exámenes por medio de comisionados al efecto, cuando lo creyere conveniente;
 - e) Que publiquen el resultado de los exámenes con las clasificaciones respectivas, consignándose igualmente para constancia en libros llevados con la debida formalidad.

Artículo 3°, decreto N° 6 de 30 de enero de 1888

- Los directores de los colegios particulares que quieran acogerse a la ley N° xx de 28 de diciembre último, deberán:
- 1°—Presentar al Ministerio de Instrucción Pública nómina de los alumnos matriculados en cada uno de los cursos. Esta presentación se hará antes del 31 de marzo de cada año;
 - 2°—Expresar que se conforman, en un todo, con las prescripciones de la ley citada aceptando desde luego que el Gobierno ejerza sobre sus establecimientos la inspección que juzgue oportuna.
 - 3°—Dotar los establecimientos que dirigen, del personal docente y material científico que requieran los programas.

Misión pedagógica nicaraguense vendrá a C. R.

Un grupo de maestros y profesores de Managua y Granada desean venir a pasar una temporada en nuestro país.—Así lo ha comunicado a algunos miembros del magisterio costarricense

go reciben también el trofeo Perisiana Venecianas, que obsequia el ingeniero don Humberto Bertolini. El público aplaude a los argentinos, premiando su actuación y su victoria.

En cuanto al encuentro

Los argentinos jugaron mucho más que en el primer encuentro, tanto sus defensas como sus delanteros. Probaron la calidad del equipo. Actuaron con mucho dominio de bola y con magnífica colocación, y demostraron que está ampliamente justificada la fama de que gozan. Fueron en ese encuentro maestros de fútbol y nos enseñaron una táctica lucida y efectiva. El Combinado Cartaginés hizo lo que pudo no obstante luchar contra un equipo de las condiciones del Estudiantes de la Plata, que en México ganó la temporada. Bien es cierto que en el primer tiempo no logró el Cartaginés acoplarse y que su delantera estuvo desierta, pero hay que tomar en cuenta como actúa la defensa argentina. En el segundo tiempo jugaron mejor los del Combinado e hicieron más entradas a la vez que enviaron difíciles puentes dando más trabajo a las defensas argentinas. El juego estuvo en el primer tiempo dominado por los argentinos, en el segundo estuvieron equilibrados. Bien es cierto que el Combinado, no obstante luchar contra un equipo de peso, se esforzó y se empeñó por lograr anotaciones. Y en resumen podemos decir que resultó uno de los más interesantes encuentros que se hayan jugado en el Estadio Nacional. Se ofreció a la física una buena exhibición de fútbol.

Por carta recibida ayer en esta capital, por elementos del magisterio y que tuvimos oportunidad de leer, nos hemos informado de que un grupo de profesores de colegios y escuelas de Managua y Granada, aprovechando sus vacaciones q extienden hasta el mes de junio, harán una visita a nuestro país, permaneciendo por es

PREPARADA GRAN BRETAÑA...

(VIENE DE LA PÁG. UNO)
 ción la High Street, en el barrio público del distrito residencial, situado detrás de la estación ferroviaria Victoria. Se trata de que la demostración sea dada en la forma más realista posible, ya que es algo de suma importancia en estos momentos.

Serán todos provistos de máscaras. A las nueve de la mañana, hora inglesa, tendrán cordones en torno al área donde se guarda el gas, que es líquido. También se extenderán capas del mismo por las ventanas, las puertas y paredes de las casas vecinas. En uno de los almacenes del barrio que resultó realmente afectado por los ataques aéreos, se colocarán partidas de "salina sal" tratadas con gas de mostaza que representan almonstruos contaminados, para demostrar su experiencia el funcionario encargado de los gases. A las 10 de la mañana caerá en la calle una bomba explosiva imaginaria que seguirá otra de dicho gas de 250 libras. El centro de fiscalización informará enseguida de la novedad al funcionario especializado en la materia, al servicio de ambulancias a la cuadrilla de descontaminación y a la de demolición. Los agentes policiales recorrerán las

pacio de una o dos semanas en esta capital y provincias, con el doble deseo de conocer el país y al mismo tiempo dar cuenta de la organización escolar costarricense. De realizarse esta gira, los elementos del magisterio nicaraguense, estarán en nuestro país a fines del presente mes de marzo.

NOCHE TRANQUILA PASO ALFONSO XIII

ROMA, 23.— El primer bolín dado esta mañana informó que el estado el ex rey Alfonso no experimentó variación. Miembros de la ex familia real española manifestaron que Alfonso pasó una noche tranquila y esta mañana denotaba una apariencia de mejoría. Pero se tiene entendido que cada vez se debilita más rápidamente. Luego, de una consulta de médico celebrada a las 7, Alfonso pidió y obtuvo un vaso de leche fría. Enseguida habló algunas palabras con la ex-reina Victoria que pasó toda la noche junto al lecho del paciente.